

ABSTRAK

Nindi Angelara Putri (1182010058). Kepemimpinan Kyai Dan Hubungannya Dengan Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren (Penelitian Pada Pondok Pesantren Se- Bandung Raya).

Kyai merupakan elemen yang sangat penting keberadaannya dan kedudukannya dalam suatu pondok pesantren. Maka sudah sewajarnya pertumbuhan suatu pondok pesantren semata-mata, bergantung pada kemampuan pribadi kiainya. Begitu pula pengelolaan entrepreneurship yang membutuhkan peran kyai demi mencapai tujuan yang telah ditetapkan.

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) Mengetahui Kepemimpinan Kyai di Pesantren Se-Bandung Raya (2) Memahami Tata Kelola entrepreneurship di Pesantren Se- Bandung Raya (3) Ingin menganalisa Kepemimpinan Kyai hubungannya dengan Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, dengan metode deskriptif verifikatif. Data pada penelitian ini diperoleh melalui penyebaran angket yang terdiri dari empat jawaban pilihan kepada 69 responden. Adapun Teknik analisis data pada penelitian ini menggunakan uji instrument (validitas dan reliabilitas), uji analisis indikator, uji prasyarat analisis (uji normalitas dan uji linearitas) serta uji koefisien determinasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Kepemimpinan kyai pada pesantren se- Bandung raya dapat dikategorikan tinggi berdasarkan hasil pengolahan data dari penyebaran kuesioner memperoleh nilai rata-rata sebesar 3,76. (2) Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren pada pesantren se- Bandung Raya dapat dikatakan sudah baik. berdasarkan hasil pengolahan data dari penyebaran kuesioner memperoleh nilai rata-rata sebesar 3, 65. (3) Kepemimpinan Kyai hubungannya dengan Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren pada pesantren se- Bandung Raya menurut hasil uji korelasi, memiliki nilai sebesar $0,001 < 0,05$ yang menunjukkan bahwa ada korelasi dengan nilai koefisien korelasi sebesar 0,446 dan termasuk kategori cukup. Kepemimpinan Kyai hubungannya dengan Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren pada pesantren se- Bandung Raya mengarah pada sifat positif dengan melihat *pearson correlation* 0,466 tidak memiliki tanda negatif (-). Kemudian, didapatkan nilai koefisien determinasi sebesar 0,199, yang berarti kontribusi Kepemimpinan Kyai terhadap Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren sebesar 19,9%. Untuk itu, dapat disimpulkan bahwa H_0 : ditolak dan H_a : diterima. Hal ini menunjukkan bahwa ada hubungan yang positif dan signifikan antara Kepemimpinan Kyai dengan Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren pada pesantren se- Bandung Raya. Jika Kepemimpinan Kyai semakin baik, maka akan semakin baik pula Tata Kelola Entrepreneurship Pesantren pada pesantren tersebut.

Kata Kunci: Kempimpinan Kyai, Tata Kelola Enterpreneurship, Pesantren